

EFE TERMINÓ VÍNCULO CON EMPRESA CONTRATISTA

Comercio curicano lamenta retraso en la construcción de Estación de Trenes

• Algunos vendedores del sector manifestaron su desilusión por perder la oportunidad de incrementar sus ventas.

POR ANTONIA NÚÑEZ ACEITUNO.

CURICÓ. Continúan los lamentos por la suspensión de la construcción de la estación ferroviaria, ubicada frente al Terminal de Buses de la comuna. La obra, que empezó a realizarse en diciembre de 2023, fue cancelada por la Empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE) que puso fin al contrato de la constructora a cargo, luego de que ésta, se atrasara más tiempo del acordado, avanzando solo un 60 por ciento. En un recorrido con Diario La Prensa, conversamos con algunos de los comerciantes del sector, quienes desde diferentes perspectivas, esperaban con ilusión la inauguración de la estación y se están viendo afectados.



CARLOS RAMÍREZ

Por otro lado, uno de los lugares que recibe más clientes es el local de sándwiches y colaciones caseras, "El Gruñón". "No sé si el flujo hubiese aumentado mucho pero ya con el tren bala, por ejemplo, hubo una gran diferencia en el flujo de personas. Nosotros llevamos años ubicados acá, hubo un incendio y decidimos reconstruir el local para empezar de cero y aunque desde ambos terminales vienen hartas personas a comer, también esperábamos que con la estación ferroviaria lista y en acción, viniera mucha más", declaró el locatario.



JUANITA DINAMARCA

Juanita, empezó a vender tortitas afuera del terminal en 1967 cuando tenía 11 años. En la actualidad, lleva 57 años trabajando, lo que la convierte en una de las vendedoras más antiguas del lugar. "Yo he estado hace años, cuando había mucha gente que se acercaba a comprar y cuando ese número disminuyó. Ya no hay pasajeros como uno piensa. Por eso, tenía la ilusión de que la estación atrajera a clientes que pasaran por aquí a comprar. Ahora todo quedó en nada, está todo parado y quizás cuanto se van a demorar. Y hay una mala gestión, porque han buscado alguien que retome la construcción y nadie quiere. Yo he visto como tres empresas por aquí, están un ratito y se van", señaló.



JIMMY TORRES ANTÚNEZ

"Con la estación ferroviaria pasó algo similar al proyecto de la Iglesia del Carmen, cuando se incendió, dijeron que la iban a restaurar. Pasó el tiempo y ese proyecto congeló. Ahora con la estación se tardaron mucho y terminó deteniéndose también. Nosotros como vendedores estábamos esperanzados de que la gente volviera a comprar tortitas, que llegaran más personas. Nos afecta mucho, esperábamos algo bueno para nosotros", expresó el exboxeador y actualmente vendedor de tortitas curicanas.



NELSON DEL CARMEN VALDEBENITO

"En ese sector, había una plaza bien bonita, la gente se podía sentar. El problema de la demora en la construcción, es que el espacio que antes era usado por personas, estuvo dos años sin uso. Mucha gente usaba el lugar para descansar o esperar su locomoción. Yo mismo iba a sentarme algunas tardes. Pasaron a llevar todo eso por nada", criticó el comerciante.

Nueva licitación de las obras sería en al menos 6 meses más.



ANTONIA ROCO

"Yo me vi beneficiada durante el tiempo que estuvieron construyendo la estación, porque los trabajadores venían siempre a comer churrascas. Se transformaron en mis clientes habituales, así que vendía harto. Antes de ellos el negocio estaba lento. Pero igual esperaba que terminaran de construir para que después vinieran los pasajeros del tren. Es una pena que se detenga esto, porque la gente pasa preguntando cuándo estará listo todo, a la gente gusta viajar en tren", dijo la dueña y vendedora de Churrascas La Picá de la Toñita.



FLORIPA ORELLANA NÚÑEZ

"Estábamos felices porque justo en ese sector, se generaban focos de delincuencia y era bueno ver que después de años de abandono, usarían ese lugar para un buen fin. Pero ahora, sabiendo lo de la suspensión, nos afecta muchísimo porque tardarán hartos años en conseguir una nueva licitación. Ojalá que aparezca una nueva empresa para terminar lo que está avanzado y se solucione todo pronto. Me siento desilusionada porque se ve que no faltaba tanto y quedó todo parado", comentó la dueña de la pastelería Dulce Tentación, ubicada frente al terminal y a la estación de ferrocarriles.